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o ENTREVISTA. DANIELA AVILÉS, candidata aalcaldesa Antofagasta (PTR): 

“Creo que el plano regulador 
tiene que estar al servicio de la 
comunidad” 
Constanza Caldera Pfeiffer 
consarencaldramerariafgasad 

n entrevista con El Mer- 

E curio de Antofagasta, la 
candidata a alcaldesa, 

Daniela Avilés (PTR) entregó 

¡sus propuestas para la comuna. 
En estesentido, destacó la 

necesidad de avanzar en un 
plano regulador que permita 
contar con más viviendas, 
áreas verdes y un mejor trans- 
porte. Asimismo, observa que 
es clave la participación de la 
organizaciones sociales en la 
elaboración de proyectos que 
puedan ser financiados conlos 
recursos dellitio o del royalty. 

¿Qué prioridad le dará a la pro- 

mulgación del nuevo plano regu- 
lador? 

-El plano regulador es un 
tema muy urgente. (. 
que el plano regulador tiene 
queestar al servicio dela fami- 
lía, de la gente, de la comuni- 
dad y eso incluye tener un 
buen transporte que pueda 
llevar de unlugar a otro de for- 
ma más rápida y eficaz, que 
existan espacios para la re- 
creación donde poder sacara 
tu familia para disfrutar de un 
fin de semana, que hayan 
áreas verdes. Esimportante el 
tema de la salud, hay muy po- 
cos consultorios, hay muy po- 
cas escuelas, salas cunas, y jar- 
dines infantiles... se debein- 
cluir ala comunidad y juntas 
de vecinos para tomar en 
cuenta su opinión respecto a 
cómo quieresu ciudad. 

  

¿Cómo trabajaría de manera co- 
ordinada para dar respuesta al 
problema de seguridad? 

- Mepreocupa quese piense 
en medidas como generar más 
comisaría o más cárceles, y no 
se tomeen cuenta la cantidad 
de niños que quedaron sin 
matrícula y el ausentismo es- 
colar. Entonces, eso nos lleva 
aquelosjóvenes que no están 
educándose sean caldo de cul- 
tivo para que las redes de cri 
menorganizado, de narcotrá- 
fico, tomen a.esos jóvenes pa- 
ra que trabajen para ellos (... 
sino le damos oportunidad a 
la juventud, no vamos atermi- 
nar con el problema, sino que 
este va a seguir en aumento. 
Me deja muy preocupada que 
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DANIELA AVILÉS, CANDIDATA A ALCALDESA POR ANTOFAGASTA (PTR). 

hoy nosea una prioridad el te- 
ma de la construcción de es- 
cuelas. 

¿Cómo espera destrabar proyec» 
tos detal formade darle un usoa 
losrecursos del litio yroyalty? 

-Creo que debeser menos 
burocrático quizás el temadelos 
proyectos, y también acercar a 
las comunidades a las genera- 
ción de proyectos, porque si 
hoyle damoslasherramientasa 
los centros general de padres, a 
las juntas de vecinos, para que 
ellos aprendan tambiéna hacer 
proyectos porque necesitamos 
quelasmismascomunidadesto- 
men en sus manos el tema de 
poder utilizar estosrecursos pa- 
rapoder mejorar. 

¿Cuál es su postura sobreel tras- 

paso de la educación alos SLEP? 

-No estoy deacuerdo conel 
actual modelo municipal, pero 
meopongo tambiénal traspaso 
al servicio local porque este 
mantienelaesencia del sistema 
municipal, que la subvención 
se entrega por asistencia, en- 

tonces mientras se mantengas
el tema delasubvención por ni-
ño que viene a la escuela, se
mantiene este modelo que au-
menta la segregación, la desi-
gualdad porque al final las co-
munidades educativas tienen
que como que competir con la
otra para obtener más recur-
sos. Segundo, se mantiene el
modelo autoritario delas cor-
poraciones municipales, don-
delascomunidades educativas
no tenemos accesoa, por ejem-
plo, gestionar estos recursos. 

¿Cuálessuplan paradar respues-
taal aumento de lademanda de
la atención primaria de salud? 

-Creo que es un problema
estructural porque hay un ne-
gocio detrás de este derecho
(...) el Estado no debería darle
ni un peso a los empresarios
dela salud y se debería inver-
tir directamente para poder
garantizar una atención opor-
tuna a la población en más
contratación, en construcción
de consultorios y en mejorar
la infraestructura. 68 

  

  

(E) ENTREVISTA. ROBERTOSOTO, candidato a alcalde Antofagasta (Rep.): 

“Hay que revisar los proyectos 
de administraciones anteriores 
para poder presentarlos” 

Constanza Caldera Pfeiffer 

constarraacalderamerarvasad 

1 candidato a alcalde 

por Antofagasta Rober- 
to Soto (Republicanos) 

en entrevista con este Diario 
entregó sus propuestas en dis- 
tintas áreas, destacando la ne- 

cesidad de avanzar en el plano 
regulador. De igual forma, 
cree importante retomar pro- 
yectos que han quedado sin 
avanzar en administraciones 
anteriores. En Salud, plantea 

la importancia de salir con los 
especialistas a los barrios. 

¿Qué prioridad le daráa la pro- 
'mulgación del nuevo plano regu- 
lador? 

-Eltemadelplano regulador 
esuno de los temas más impor- 
tantes que tenemos en el muni- 
cipio. Está atrasado desde el 
2012 y hoy día necesitamos or- 
denar todoeltema, tanto dela 
edificación, decómo queremos 
verlaciudad hacia el futuro, ver 
lossectores para poder definir 
construcción devivienda habita- 

cional, queesuna delasgrandes 
problemáticas que tenemos en 
Antofagasta, dónde vamosurba- 
nizar y sobre todo en un tema 
importante es tirar abajo esas 
promesas que se están realizan- 
do con el tema dela construc- 
ción de viviendas en campa- 
mentos que están definidos que 
están ensectores de peligro, que 
sonmás del85% y hoy día están 
los candidatos firmando com- 
promiso de edificación. 

¿Cómo trabajaría de manera co- 
ordinada para dar respuesta al 
problema de seguridad? 

- Primero, lo fundamental 

es volver a revisar el convenio 
que firmóla Municipalidad del 

08-14 que eso lo vengo propo- 
niendo hace tiempo para forta- 
lecer ese convenio y que sean 
más vehículos municipales los 
que puedan contar con la pre- 
sencia de unefectivo policial, y 
no solamente la camioneta de 
la Dirección de Operaciones, si- 
no que sean las camionetas de 
Seguridad Ciudadana. Luego 
deesto, ya comenzar atrabajar 
para crear una corporación 
municipal de seguridad para 
que pueda ser factible el hora- 
rio defiscalización y no seaso- 

  

ROBERTO SOTO, CANDIDATO A ALCALDE ANTOFAGASTA (REPUBLICANOS). 

lamente desde las ocho de la 
mañana hasta 5 de la tarde, si- 
no que podamos contar con 
turno 24/7. Esto, además viene 
con proyectos a presentar para 
larecuperación de espacios. 

¿Cómo espera destrabar proyec- 
tos detalforma de darle un uso a 
los recursos del litio y royalty? 

-Proyectos hay, han queda- 
do muchos de muchas admi- 

nistraciones anteriores. Aquí 
no hay que ser majadero, sino 
quehay que revisar los proyec- 
tos quese han realizado enad- 
ministraciones anteriores para 
poder presentarlos. Por ejem- 
plo, la remodelación del Par- 

que deLos Eventos, laremode- 
lación de cancha y creación de 

parque en la población Felipe 
“Trevizan de $310 millones, que 
se tuvo que retroceder por el 
tema del estallido social, y los 
proyectos de remodelación de 
la Plaza Bicentenario y del Li- 
ceo de Hombres. 

¿Quálessuposturarespectoaltras- 
paso delaeducaciónalos SLEP? 

-Creo que vamos a centra- 
lizar denuevolas decisionesen 
Santiago por lo que no estoy a 
favor, eso no quiere decir que 
no cumpla la ley, pero mi opi- 
nión personal es no centrali- 
zar. Creo que todo el país tiene 
diferentes realidades, la reali- 
dad nuestra es muy especial 
por la alta matrícula de niños 
sobre todo extranjeros, enton- 
ces Antofagasta es bien parti- 
cular en comparación con 
otras realidades del país. 

¿Cuálessu plan para darrespues- 
taal aumento de la demanda de 
laatenciónprimaria desalud? 

-Sedeberealizaratenciónal 
adulto mayor domiciliariacomo. 
serealizabaen pandemia, entre- 
ga de medicamentos para des- 
pejarlos Cesfam. Hay que mejo- 
rarlala forma detoma dehoras, 
hayquetrabajar enel diseño de 
por lo menos dos Cesfam, y ha- 
cer un convenio con las univer- 

sidades para poder atender en 
losmismos barrios para consul- 
tasen oftalmología, odontolo- 
gia, en diabetes, entre otras. 03 

  

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

23/10/2024
    $555.787
  $1.617.600
  $1.617.600

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      17.400
       5.800
       5.800
      34,36%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 4


